

GUIA DE TRABAJO N°15 DE HISTORIA, GEOGRAFIA Y CIENCIAS SOCIALES 6°BÁSICO Semana del 19 al 23 de octubre

CLASE N° 1

Objetivo: Comparar y argumentar sobre que todas las personas tienen derechos que deben ser respetados por los pares para vivir en una sociedad justa.

Antes de comenzar responde las siguientes preguntas:

1.- ¿Qué piensa sobre el golpe de estado?

2.- ¿Qué significa la palabra exilio?

Violación a los derechos humanos y exilio

Con la toma del poder en 1973, la Junta Militar comenzó de forma inmediata a, reprimir a impedir a la fuerza que se hagan algunas cosas. Violar los derechos humanos de sus opositores, mediante detenciones injustas, asesinatos, secuestros, desapariciones forzadas y torturas. Debido a esto, muchas personas se exiliaron (ser expulsado) en otros países, ya sea de manera obligada o voluntaria.

Actividad: Después conocer el concepto de exilio, por que ocurrió la violación a los derechos humanos van a trabajar en el texto del estudiante página 159 en donde deben responder las preguntas que allí aparecen relacionadas con los recursos.

Clase N°2

Objetivo: Relacionar y analizar las diferentes visiones sobre la dictadura militar, considerando los distintos actores, experiencias y puntos de vista con respecto al valor de la democracia.



¿Qué es la dictadura?

La dictadura es un sistema de gobierno o régimen gubernamental donde todos los poderes del Estado se concentran en un individuo, un grupo o un partido el dictador no permite la oposición a sus acciones y a sus ideas, tiene poder y autoridad absolutos. Se trata de un régimen no democrático y autocrático, donde no existe la participación del pueblo.

En la forma republicana de la democracia, el poder se divide en tres, el poder legislativo, el poder ejecutivo y el poder judicial; en la dictadura, no hay tal división, están todos los poderes en una sola persona o en un solo grupo o partido. La dictadura también tiene varios aspectos de los regímenes totalitarios de gobierno, es decir, cuando el Estado está en manos de una sola persona. En general, la dictadura se implementa a través de un golpe de Estado.

¿Cómo se puso fin a la dictadura?

La Constitución de 1980 establecía un plebiscito en 1988. A ello se sumó el gran apoyo que tuvieron las protestas y las movilizaciones sociales, la presión internacional y el rol que jugaron distintos actores como la Iglesia Católica. Esto obligó a la dictadura a abrirse al diálogo con los líderes políticos de la oposición, que buscaban un retorno a la democracia. Por ejemplo, se permitió que algunas personas exiliadas volvieran al país y se acordó una transición al sistema democrático.

En 1988 se llevó a cabo un plebiscito

En el año de 1988, se realizó un plebiscito en donde se consultó a la ciudadanía por la continuidad de Pinochet por ocho años más (opción Sí) o terminar con la dictadura y llamar a elecciones presidenciales y parlamentarias (opción No). La segunda opción ganó con un 54,7% de los votos, lo que inició el período de transición a la democracia.



Actividad: Después de conocer el significado de dictadura, en que consiste dicho termino, como se llegó a un acuerdo para terminar con la dictadura y dar paso a la democracia, vas a trabajar en el texto del estudiante página 163, respondiendo las preguntas de la actividad que allí aparece.

Ante cualquier duda o consulta comunicarse a través del correo en horario en la mañana 10 a 12 y en la tarde 16 a 18 <u>Constanza.bustamante23@gmail.com</u>

Además, deben enviar evidencias de las guías trabajadas mediante fotografías al correo ya sea el niño haciendo la actividad y cuando se regrese nuevamente a clases se solicitará el material para ser corregido. Fecha de entrega 23 de octubre.